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Der "Post-MoC Effekt" 

 
1) Pikfeiner Angler (PaulProductions@gmx.de) schrieb am 13.06.2003 um 
21:39:37: HeyHo! Ich würde gerne diskutieren, wie Ihr es findet, dass -ja mehr oder 
weniger- durch die MoC-Tour und die Folge 100 dieser regelrechte "Drei Fragezei-
chen - Hype" entstanden ist! Ich meine, wer hätte früher (außer die RB-ler auf dieser 
Seite) so offen von seinem Hörspielen geredet? Vielen war es doch wirklich peinlich 
und jetzt ist es durch die Medienpräsenz "chic" ???-Fan zu sein. Ist es gut, dass die 
3 Fragezeichen nun einem großen Publikum bekannt sind und viele sich outen dür-
fen ohne rot zu werden, oder geht es "echten" Fans ans Leder, dass ihre Helden kein 
Geheimtipp mehr sind? Was meint Ihr? 
 
2) Mike Hall © schrieb am 13.06.2003 um 21:44:37: Also ich finde das recht gut, 
wenn die drei ??? sehr bekannt und beliebt sind und ein offenes Gesprächsthema 
darstellen können. Leider ist das nur bei euch in Deutschland so. Bei uns kennen die 
drei `??? zwar viele, aber interessieren sich nicht dafür. (Keiner glaubt, dass die Fol-
gen nicht von Hitchcock sind). Und wenn man was erwähnt wird man ausgelacht. Bei 
uns sind leider mehr Serien wie die (doofe) Knickerbocker-Bande bekannt, die mich 
aber überhaupt nicht interessiert. Grundsätzlich finde ich es super, dass die drei ??? 
zumindest überblickhaft recht bekannt und gefragt sind. 
 
3) Die Zirbelnuß schrieb am 13.06.2003 um 21:49:05: @Mike Hall: Entschuldigung, 
wenn ich frage, aber: Wo ist denn "bei euch"? 
 
4) Mike Hall © schrieb am 13.06.2003 um 21:49:49: Ahja sorry, hab nicht daran ge-
dacht. Ich wohne in Österreich. 
 
5) Die Zirbelnuß schrieb am 13.06.2003 um 21:52:27: Aha, danke! Schade, daß die 
drei ??? da nicht so beliebt sind. Aber: Zum Glück gibt's ja Internet!  
 
6) Mrs Winterbottom © schrieb am 13.06.2003 um 21:55:58: Na ja, stimmt schon, 
oft ist es sehr überraschend wer sich plötzlich so alles outet... Eigentlich finde ich das 
ganz gut, denn so hat man auch außerhalb des Internets mehr Leute mit denen man 
sich über sein Hobby unterhalten kann. 
 
7) Imzadi47 © schrieb am 13.06.2003 um 22:59:35: Zum eigentlichen Thema: ich 
habe hauptsächlich durch die RBC gemerkt, dass ich nicht die einzige bin - MoC hat 
da glaube ich nicht so viel verändert, dass sich jetzt plötzlich alle in meiner Umge-
bung geoutet haben. Mein persönlicher Post-MoC-Effekt: Also ich höre die ??? erst 
seit einem Jahr wieder, und ohne MoC wäre ich vielleicht nicht so schnell Fan ge-
worden. Könnte mir schon verstellen, dass es vielen so ging nach dem Motto "hey, 
da war doch was". Würde mich mal interessieren, ob jetzt plötzlich die Verkaufszah-
len noch weiter in die Höhe schnellen oder es dann doch eher Leute sind, die eben 
schon immer ??? gehört haben. Ich hoffe nur, dass das nicht so ein "Hype" wird wie 
das z.B. bei Star Trek vor einigen Jahren mal der Fall war: durch ein Ereignis hoch-
gepusht, und sehr schnell auch wieder vorbei. Ich frage mich zur Zeit, wie das jetzt 
weitergehen wird: immer weiter Folgen wie bisher, als wäre nichts gewesen? Mir 
geht es (ich glaube wie vielen) so, dass ich mir einerseits eine möglichst baldige 
zweite Tour wünschen würde, aber andererseits auch glaube, dass das eine einmali-
ge Sache war und man es dabei vielleicht belassen sollte - Hörspiele sind nun mal 
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zum Hören und nicht zum Sehen. Ich kann dieses Gefühl leider nicht ganz beschrei-
ben - aber ich höre die Kassetten nach MoC schon anders, die drei Detektive haben 
manchmal die Gesichter der drei Sprecher, ich stell mir die Studiosituation vor - der 
"Schaden" ist sozusagen schon angerichtet. Das macht die Sache zweifellos interes-
santer, und ich bedaure auch nicht, zu MoC hingegangen zusein, weil ich es wirklich 
toll fand -aber irgendwie ist das alte Feeling weg. Ich werde Trauerarbeit leisten 
müssen (aber nicht um das alte Feeling, sondern weil ich MoC hinterhertrauere). 
Versteht mich jemand?! 
 
8) Nina © schrieb am 13.06.2003 um 23:04:15: Voll und ganz, Imzadi, denn mir 
geht’s ähnlich 
 
9) smea © (t.jonas1@gmx.de) schrieb am 13.06.2003 um 23:06:28: Also, ich hab 
mal die MOC Cd in meine klasse mitgenommen (grund ist egal) und das haben zwei 
aus meiner klasse gesehen und haben solche Anspielungen gemacht, von wegen, 
die haben sie FRÜHER auch gehört und wie kindlich ich doch sei... ich habe nicht 
unnötig mit ihnen darüber diskutiert, dass nicht nur Kinder die drei ??? hören, ganz 
im Gegenteil, aber trotzdem habe ich natürlich dazu gestanden, dass ich Fan bin, 
aber vor ein paar Jahren hätte ich noch nicht mal ne cd mitgenommen!!! Also ich ge-
be da dem Angler recht, 3???fans erlangen an Selbstbewußtsein!!! bye Sméa ^.^ 
 
10) Fragezeichen © schrieb am 14.06.2003 um 21:16:22: bin auch ösi! hin und wie-
der findet sich mal einer der sie kennt, aber in meinen Bekanntenkreis kennt sie 
NIEMAND, außer durch mich! 
 
11) Lilly © (Fynchen@hotmail.com) schrieb am 16.06.2003 um 12:14:58: @ smea: 
also ich hätte schon früher ne cd mit in die Schule genommen. Ich habe eigentlich 
jedem der es hören wollte gesagt das ich drei ??? Fan bin. Ich habe sogar schon ein 
Referat über die drei gehalten (Bücherreferat), und es fanden zwar nicht alle toll, a-
ber da habe ich mir nix draus gemacht ;) Ansonsten finde ich es gut, das man durch 
MOC und die 100. Folge merkt wie viele drei ??? Fans es gibt, vor allem das die alle 
auch hier in der nähe wohnen. 
 
12) Mecki © (MartinSturm75@web.de) schrieb am 16.06.2003 um 15:22:01: Ich ha-
be schon immer davon geredet, wenn dieses Thema mal irgendwo aufkam. Dass ich 
Fan bin, dazu habe ich immer gestanden. Ich habe auch nicht, wie es manch Andere 
getan haben, im jugendlichen Alter aufgehört, die drei ??? zu hören. Übrigens: Ich 
finde, das hat mit outen gar nichts zu tun, wenn man sich zu den drei ??? bekennt. 
 
13) diemea (diemea@gmx.de) schrieb am 18.06.2003 um 00:35:02: Hallo zusam-
men - Hab bereits die 30 überschritten und bin praktisch mit den ??? "alt" geworden. 
Fand sie als Teenie unheimlich spannend und cool, und durch MOC habe ich den 
Eindruck, dass die ??? ebenfalls so wie ich gealtert und reifer geworden sind - genau 
meine Wellenlänge. Die alten Folgen habe ich ab und an gerne mal gehört um mich 
zu erinnern- teilweise kannte ich noch genau die Betonung der einzelnen Passagen, 
sowie auch bestimmte Geräusche - Ganz nach dem Motto " Ach-JAAAA-GENAU!!!" 
MOC hat auch meinen Freund überzeugt, dass die ??? ziemlich klasse sind, er hört 
mittlerweile auch die alten Folgen, von denen er vor MOC noch nie etwas gehört hat-
te.... - wollte er auch nicht weil er es ziemlich kitschig fand. Effekt heute: "Ohne die 3 
??? schlafen wir nicht mehr ein". 
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14) zora © schrieb am 19.06.2003 um 14:32:43: Moc war klasse, keinen zweifel. und 
natürlich ist es schön, wenn so viele leute wieder "zurück" zu den drei ??? finden, 
aber es kann auch echte fans, wie mich, nerven. da haben in meinen studium leute 
fette drei ??? shirts an und poster in ihrer wohnung hängen, und haben gerade mal 3 
folgen im schrank stehen... klar, kann man sich darüber streiten ab wann ein fan ein 
fan ist, aber für mich sind das nur mitläufer. 
 
15) Der grosse Chiavo schrieb am 28.06.2003 um 16:36:31: Ich fand es früher bes-
ser, als ich von manchen Freunden belächelt wurde, daß ich noch Hörspiele höre ! 
Ich wußte es gibt eine große Fangemeinde irgendwo da draußen. Dann kam ich zu 
dieser Seite und fühlte mich zuhause. Jetzt, wo auch die Sprecher gemerkt haben, 
wie populär Ihre Serie ist, ist etwas vom Zauber verloren gegangen. 
 
16) smea © (t.jonas1@gmx.de) schrieb am 28.06.2003 um 17:02:19: @lilly: dass ich 
früher nicht meine Klassenkameraden mit 3??? konfrontiert hab, lag wohl auch dar-
an, dass ich nicht soviel Selbstvertrauen hatte, wie jetzt. Meine Freunde allerdings 
wussten das natürlich und müssen sich jetzt noch mit meinen 3??? Predigten aus-
einander setzen!!! Naja, jetzt ist's mir ziemlich egal, was der Rest meiner Klasse über 
mich denkt...!!! bye sméa ^.^ 
 
17) smea © (t.jonas1@gmx.de) schrieb am 28.06.2003 um 17:04:08: Aber peinlich 
war es mir, schließlich gehörten die drei ??? zu meinem leben!!! 
 
18) pony schrieb am 01.07.2003 um 19:35:06: also, früher habe ich auch nicht je-
dem erzählt das ich gerne die drei??? höre, nicht weil ich angst hatte ausgelacht zu 
werden aber das interessierte einfach niemanden. moc hat in meinem bekannten-
kreis überhaupt nichts geändert, was eigentlich ziemlich schade ist. aber etwas an-
ders negatives hat moc bewirkt. früher habe ich auf sämtlichen flohmärkten nach den 
alten fragezeichen folgen gesucht und war fast immer erfolgreich. da konnte man für 
schlappe zwei euro die ersten folgen erstehen. die wurden einem praktisch nach ge-
worfen. heute bezahlt man das doppelte von dem, was man im handel blechen muss. 
 
19) Nina © schrieb am 01.07.2003 um 19:50:35: Wenn man überhaupt mal was auf 
dem Flohmarkt findet, ich such nämlich mittlerweile nur noch umsonst 
 
20) smea © (t.jonas1@gmx.de) schrieb am 01.07.2003 um 20:06:25: ein sehr irre-
führender fehler von mir: natürlich war es mir NICHT peinlich...was hab ich mir nur 
dabei gedacht!!! bye die verschusselte sméa ^.^ 


